

parmi les églises locales, qu'elle relie en un seul corps, les unes se sont affaiblies avec l'âge, et les autres triomphent dans la fraîche vigueur de leur jeunesse.

C'est ainsi qu'à l'exception du trône immortel de Pierre, les sièges patriarchaux ont décliné à mesure que le flot de l'empire a roulé vers l'occident ; ainsi, en Afrique, pendant que les sièges de Cyprien, d'Augustin et de mille autres évêques ont disparu, un groupe de jeunes et florissantes églises se sont élevées ailleurs, dignes héritières des glorieuses traditions de la Thébaidé, d'Hippone et d'Alexandrie. Ainsi, sur ce grand continent américain, l'Eglise catholique peut répéter, de nos jours, ce qu'elle disait du temps de Tertullien : Nous ne sommes que d'hier, et cependant nous avons rempli toutes vos places publiques : *Hesterni sumus, et iam omnia vestra implevimus.*

Et parmi ces églises américaines, il y en a une présente ici aujourd'hui dans sa hiérarchie, qui réclame tout mon respect et mon amour : l'Eglise du Bas-Canada. Je la vois debout dans la beauté de sa force comme à mi-chemin entre les vénérables églises de l'ancien monde et les jeunes églises du nouveau ; plus ancienne que celles-ci par les deux cents ans de sa glorieuse histoire et par son organisation plus mûre, plus jeune que celles-là de plusieurs siècles fertiles en événements : vraiment une œuvre de Dieu au milieu des années. Elle n'est pas jeune, elle n'est pas vieille non plus, et les dangers qui l'assaillent n'en sont pour cela que plus sérieux. Le cours de l'histoire a mis ses

o. the local churches which she binds into one body, some have grown feeble with age, while others exult in the fresh strength of their youth. Thus, save Peter's immortal throne, the patriarchal Sees have waned as the tide of empire rolled westward ; thus, in Africa while the sees of Cyprian, of Augustine and of a thousand other Bishops have disappeared in the North, a group of young and flourishing churches is rising in the South not unworthy of the glorious traditions of the Thebaid and of Hippo, and of Alexandria ; thus in this great american continent the catholic Church can repeat in our day what she said in the days of Tertullian : we are but of yesterday, and yet we have filled every place : *hesterni sumus, et iam omnia vestra implevimus.*

And among these american Churches there is one present here to-day in its hierarchy, which calls for all my reverence and love, the Church of Lower Canada. I behold her standing in her beauteous strength as it were midway between the venerable Churches of the Old World and the infant Churches of the New ; older than these by the two hundred years of her glorious history and by her riper organization, younger than those by many an eventful century ; truly a work of God in the midst of years. She is not young, nor yet is she old, and the dangers that beset her are all the more serious for this reason. The courses of